

Rinden Honores a Héroes De la Fiebre Amarilla

Inaugurado el Parque Campamento Lazear en
el Lugar Donde se Comprobó la Teoría Finlay

Quedó inaugurado el parque "Campamento Lazear", donde se conserva la histórica caseta en la cual se comprobó la teoría de Finlay, por la Comisión Médica Americana.

En esta oportunidad se descubrieron los medallones esculpidos en bronce de Finlay,

de Claudio Delgado, del general Leonard Wood, de Jesse Lazear y de los médicos que integraron la comisión investigadora.

Al acto asistió el Embajador de Estados Unidos y el alto personal de la embajada americana, así como también la hija del general Wood y otras distinguidas personalidades norteamericanas.

En el "Campamento Lazear" se ha remozado la casita indicada, teniendo a un costado, a modo de "retablo de héroes" los medallones en bronce de los grandes hombres que intervinieron en este extraordinario descubrimiento. También se descubrieron las placas de bronce donde figuran los nombres de los que voluntariamente se ofrecieron para ser sometidos a los experimentos.

Entre los medallones figuran además de los consignados, el de los doctores Walter Reed, James Carroll y Aristides Agramonte.

El ministro de Salubridad, doctor Enrique Saladrigas, que ostentaba la representación del presidente Batista, izó la enseña patria en el asta allí colocado.

El primer medallón descubierto, correspondiente al sabio Finlay, estuvo a cargo de su hijo, el señor Frank Finlay. Le siguió el del monumento al doctor Claudio Delgado, haciéndolo su viuda la señora Dolores Alonso viuda de Delgado; el del general Wood, estuvo a cargo de su hija Louise; el de Walter Reed fué descubierto por el Embajador americano, Mr. Beaulac; el del doctor Jesse Lazear, fué develado por el Alcalde de Marianao, señor Francisco Orúe González; el de James Carroll, que estuvo a cargo del señor Lenner; el medallón del doctor Aristides Agramonte, fué develado por su hija, la señorita Estela Agramonte. En cuanto a las placas con los nombres de los voluntarios, las mismas fueron develadas por la hija del doctor Rojas y por el señor Coroalles.

Ofrendas Florales

Muy significativas son las ofrendas florales que a esta sencilla ceremonia de inaugurar el Parque "Campamento Lazear", se enviaron tanto por el Gobierno de Cuba como por destacadas instituciones científicas y docentes de los Estados Unidos.

Entre ellas se contó la ofrenda del Presidente de la República, general Fulgencio Batista; otra del Ministro de Salubridad, doctor Enrique Saladrigas. Ambas quedaron colocadas en los extremos del monumento o retablo de héroes a los conquistadores de la fiebre amarilla.

Se depositaron coronas dedicadas a Carlos J. Finlay y Claudio Delgado, remitidas por "United States Army" y remitidas por el general Armstrong. La de la Fundación Mayo, que personalmente fué colocada ante el monumento por el sabio P. Hench; la del "Jefferson Medical College", de Filadelfia, donde el doctor Finlay se graduó como médico cirujano. Esta ofrenda la colocó junto al medallón del sabio cubano, el profesor de dicha Escuela de Medicina, L. W. Tocantins.

Una corona de la Asociación Médica Americana; otra para "Walter Reed, de New York University", que fué depositada por el señor Emilio Jané; ofrenda de la "Walter Reed Memorial Association, de Washington". Asimismo se encontraban coronas dedicadas por los doctores Reed, Cooke, Kean y Moran, de la Universidad de Virginia.

Al general L. Wood le remitió una corona de recuerdo la Universidad de Harvard, y cuya ofrenda fué colocada ante su monumento por Mr. William W. Caswell, en nombre de los alumnos; otra al doctor Agramonte, de la Universidad de Columbia and College Physicians; otras a Lazear y Stenberg, de la Universidad de Columbia; a Carroll, de la Universidad de Maryland.

2

dió tributo público de recordación a la memoria del sabio Finlay.

Alumnos de distintos planteles de enseñanza desfilaron por frente al monumento, depositando sus ofrendas florales en memoria del hombre que hizo posible la erradicación de la fiebre amarilla en la América.

Recorre el Alcalde, los Hospitales

El alcalde, señor Justo Luis Pozo realizó una visita a los tres hospitales que sostiene la Administración Municipal.

Estuvo en el Hospital Municipal de Infancia donde fué atendido por el doctor Agustín Castellanos; inauguró algunos servicios importantes, entre ellos el departamento de Anatomía Patológica.

El recorrido del alcalde Pozo concluyó cuando inspeccionó e inauguró tres nuevas salas en la Maternidad Municipal "América Arias". En este centro fué cumplimentado por el doctor Armando Bugarín y de la Cruz, director de este centro benéfico.

En el Colegio Médico

A las seis y media de la tarde y ocupando la presidencia el doctor José Angel Bustamante, Angel Reaud y Ramos Izquierdo, titulares del Colegio Médico Nacional y del Colegio Local de La Habana, así como del doctor Mario del Pino, se efectuó la entrega de los premios correspondientes a un grupo de médicos; los distintivos a otro grupo de galenos que cumplían sus bodas de oro o sea cincuenta años de ejercicio profesional y por último se hizo efectivo, el premio "Dr. Guillermo Martínez Márquez", que este año correspondió al doctor Osvaldo Valdés de la Paz, periodista destacado de la redacción de "El País".

Con este motivo se pronunciaron discursos y el presidente Bustamante habló de la celebración del Día del Médico, destacando la confraternidad existente entre la clase médica y la clase periodística.

Por último, se ofreció un buffet a la concurrencia que colmó todos los locales del Colegio Médico Nacional.

Es justo mencionar, que al profesor Raimundo de Castro, le fué confiada la tarea de colocar varias de estas coronas toda vez que los representantes de estos centros científicos y docentes de Estados Unidos, así se lo comisionaron, cumpliéndose con la voluntad de los dirigentes y de las organizaciones americanas.

Y en cuanto a las ofrendas florales dedicadas en el día de ayer a estos grandes hombres de la Medicina Americana, debemos de

agregar que los niños de las Escuelas Públicas y Privadas de Marianao, también depositaron sus coronas ante este monumento a Finlay y sus investigadores.

Los Discursos

En este acto se pronunciaron varios discursos. El primero estuvo a cargo del doctor Alberto Récio, presidente del Patronato Pro Caseta, donde se realizaron los trabajos comprobatorios de la teoría finlaísta.

El segundo, fué desarrollado por el doctor Philip Hench, Premio Nobel y miembro prominente de la Clínica Mayo de Estados Unidos.

El general Paul H. Streit, asistente del Cirujano General del Ejército Americano, habló después y el profesor L. W. Tocantins, que improvisó hermosa pieza oratoria.

El resumen, que quedó a cargo del doctor Enrique Saladrigas, como representante del Gobierno y Ministro de Salubridad.

Los Medallones

Los medallones descubiertos ayer en el "Campamento Lazear" son obra del escultor cubano Fernando Boada. La fundición de los mismos se realizó en los talleres del Instituto Cívico Militar en Ceiba del Agua, por cortesía de su director, doctor Gustavo Adolfo Bock.

Actos en Honor a Finlay

También se efectuó en el cementerio de Colón, el acto anunciado por el Instituto Finlay, de colocar una ofrenda floral ante la tumba de Carlos J. Finlay.

A dicha ceremonia asistieron no sólo los miembros del Instituto, sino también en representación del Instituto Técnico de Salubridad Rural, el doctor Alejandro Barrientos y Schweyer.

A las doce del día y ante la estatua que está erigida frente al ministerio de Salubridad, se rin-

M, dic 4/52

2

